

Découvrir notre paroisse

Paroisse au service

Les grands moments de la vie : naissance, croissance, mariage, mort, sont marqués chez les chrétiens par une célébration. Si l'Eglise porte les Ecritures et les Sacrements comme un trésor qu'elle a reçu, un trésor de sens, un trésor de vie, elle n'en n'est pas propriétaire, le Christ l'en a rendu dépositaire. C'est pourquoi, elle offre à tout homme, à toute femme, à tout enfant qui le souhaite, ses paroles, ses gestes, ses symboles, que sont les **sacrements**, pour que chacun puisse s'avancer dans la vie avec plus d'assurance vers la Paix que nous désirons tous au plus intime de nous-mêmes. L'Eglise locale : notre Paroisse avec ses prêtres, religieuses, diacres et tous les paroissiens de Notre Dame de la Valloire, se met au service des habitants qui la sollicitent pour **accueillir, écouter, accompagner, catéchiser, évangéliser, aider.**

Ainsi la paroisse accueille les demandes de **baptême** des enfants dont les parents souhaitent qu'ils entrent dans la famille des chrétiens. 92 enfants ont été baptisés en 2022.

Veil, caté, communion, aumônerie, confirmation : l'objectif du caté c'est de permettre une rencontre avec Jésus-Christ. C'est découvrir, comme le dit le pape François que « **Jésus t'aime, il a donné sa vie pour toi ; ressuscité et vivant, il est présent à tes côtés et il t'attend chaque jour.** » La foi se propose, elle ne s'impose pas. Et le caté est un des lieux de cette proposition de foi, c'est un lieu de liberté. Inscrire son enfant au caté, c'est justement lui donner cette possibilité de répondre librement à l'appel de Dieu. En petit groupe, ils sont accompagnés et grâce à divers supports : textes d'Evangile, vidéo, jeux... les catéchistes les accompagnent dans leurs découvertes, les écoutent, lancent le débat, répondent aux questions, les invitent à prier. Chaque année une centaine d'enfants participe au Caté.

La paroisse prépare au **mariage** les couples qui en font la demande. Les fiancés qui se sont librement choisis s'engagent à vivre dans la fidélité et demandent à Dieu de bénir leur union. Ils vont ainsi vivre 3 rencontres avec le prêtre et l'équipe d'accompagnement pour réfléchir au sens du couple et du mariage. En 2022, 26 couples se sont dit oui devant Dieu.

Des familles s'adressent à l'Eglise pour des **funérailles** religieuses. La paroisse ouvre son église qui est la maison de Dieu. Dans toutes les communautés, le prêtre ou les équipes de laïcs formés et missionnés se mettent à l'écoute des familles dans l'épreuve et les accompagnent pour préparer et vivre la célébration.

Deux sacrements de guérison : la **réconciliation** (confession) permet de progresser dans la foi en un Dieu qui pardonne. A l'occasion des deux grandes fêtes chrétiennes (Noël et Pâques) des célébrations communautaires sont proposées. Chaque dimanche, de 17 h 30 à 19 h une permanence est assurée dans l'église de Saint Sorlin. Le **sacrement des malades** : la force de Dieu qui émane de l'onction des malades permet de faire face à la maladie, à la vieillesse. Enfin, tout le monde peut accéder gratuitement à la **bibliothèque de la Maison paroissiale** qui propose gratuitement, un grand choix de livres de spiritualité.

Devenir chrétien c'est possible à tout âge. Les **baptêmes des jeunes** en collège ou lycée s'organisent avec les animateurs de l'aumônerie. La paroisse accompagne **tout adulte** voulant cheminer vers le baptême lors d'une préparation d'un à deux ans avec une équipe de paroissiens constituée spécialement : c'est l'équipe du **catéchuménat**.

Paroisse solidaire et fraternelle

« **Fratelli Tutti** » - Tous frères nous dit le Pape avec St François d'Assise dans son encyclique sur la fraternité. Pour les chrétiens, la source de la fraternité se trouve dans l'Evangile de Jésus-Christ qui nous dit : « **Je suis au milieu de vous comme celui qui sert** » Luc,22-27. La **fraternité** s'exprime aussi bien à l'intérieur de nos communautés, que dans les mouvements, dans nos actions paroissiales et diocésaines (diaconie), qu'en nous ouvrant à nos frères dans le monde. Dans un esprit fraternel, des temps de partage et de rencontres, des temps festifs aussi, ouverts à tous.

Partage autour des textes bibliques avec les « **Mardis fraternels** » suivi d'un goûter convivial. Les retraités de tous âges et de toutes catégories sociales se réunissent au sein du **MCR Mouvement des chrétiens retraités**, pour réfléchir, dialoguer sur la vie et la foi avec les valeurs qui leur tiennent à cœur : amitié, respect, dignité, sens des responsabilités. Les équipes locales se retrouvent chaque mois autour d'un thème annuel.

L'**ACO Action catholique ouvrière**, propose des rencontres sur des thèmes d'actualité en lien avec la vie des participants en s'appuyant sur la Parole de Dieu. Deux **aumônières d'hôpital** sont missionnées par le diocèse (pour Valloire et Galaure) au service des malades en milieu hospitalier et en maison de retraite et EPHAD. Elles répondent aux appels provenant des malades eux-mêmes, des familles ou du personnel hospitalier dans le respect des croyances. Elles apportent écoute, réconfort et soutien.

Il y a quelques belles années, un groupe de jeunes catholiques créait **Les Fondus** ; Ils continuent d'entretenir une belle et joyeuse amitié, d'évoluer en même temps que leurs enfants, en se retrouvant régulièrement pour débattre de thèmes divers ou pour des moments purement festifs. Chaque année, dans un esprit de fraternité et de solidarité, les recettes de « **la Fondue des Fondus** », vont à nos frères de Diou au Mali. Initié par le Père Clément Somé, le **collectif APIZ'S (Agriculture et permaculture intégrée en savane)** vient de se former, dans le but d'apporter savoir-faire, aide matérielle pour développer au Burkina-Faso, un projet d'apiculture/permaculture. Fraternité et solidarité restent les maîtres mots de cette association.

Le Secours catholique est présent au quotidien aux côtés de nos frères les plus démunis, en leur apportant réconfort et secours matériel. Il porte aussi son regard hors de nos frontières pour faire face aux besoins multiples engendrés par les guerres ou les catastrophes naturelles. Ainsi la **paëlla géante** de cette année a permis de venir en aide à l'Ukraine. En lien avec la paroisse, le **Panier du Frère** a permis une opération de collecte (Noël, Carême) de denrées alimentaires et produits locaux frais, distribués aux personnes à faibles ressources en lien avec les CCAS. Le Secours catholique fait appel en permanence aux bénévoles pour renforcer ses équipes.

Nos communautés paroissiales, partagent aussi de **nombreux moments festifs et joyeux**, comme les repas paroissiaux, repas dansant, les kermesses, lotos, concours de belote... ou un peu plus sportif avec la « **Ronde des Clochers** » : marche ouverte à tous, qui nous entraîne chaque année, à la rencontre de nos églises, offrant maintes expositions (peintures, photos, art textile, céramique pour la journée du Patrimoine), en cheminant à travers notre belle Valloire, le long des rivières, des collines, des vergers. Cette année : découvertes entre Bancel et Rhône.



Annonce le Salut

Temple de l'Esprit

Peuple de Dieu

Nourrie dans le monde entier par la même Parole quotidienne

Fraternité rassemblée pour prier

Corps du Christ

L'Eglise fait route avec toute l'humanité

Eglise apostolique parce que Fondée par les Apôtres

Jérusalem Céleste

Institution religieuse

Famille des enfants de Dieu

Image du Royaume de Dieu

Sainte mais par ses membres : réalité humaine, fragile, faiblesses, déviations

Naissance de l'Eglise au jour de Pentecôte

Assemblée des baptisés

Eglise universelle

